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Le chapitre 39 du manuel officiel de la Légion de Marie traite des directives 

fondamentales pour l’apostolat légionnaire. Une directive est une consigne 

donnée par l’autorité. Généralement c’est une instruction qui émane du haut 

commandement exprimant sa pensée ou son idée de manœuvre. Dans l’armée, 

les directives sont à l’origine des indications générales donnée par la haute 

autorité militaire en vertu desquelles sont établies, en descendant dans la 

hiérarchie des instructions, puis des ordres. Ce chapitre 39 du manuel présente 

donc à l’armée de la Vierge toute puissante la marche à suivre dans 

l’accomplissement de l’apostolat légionnaire. 

L’extrait de ce chapitre que nous avons écouté en début de réunion est intitulé 

Les visites à deux : une sauvegarde de la discipline légionnaire. La consigne 

de cette section pour l’apostolat légionnaire est que les visites doivent se faire à 

deux. Cette idée, me semble-t-il, est inspirée par l’action de Jésus dans les 

évangiles. En effet, quand ce fut le moment d’envoyer les 12 apôtres ou les 72 

disciples en mission, Jésus les envoya deux à deux. Dans l’évangile selon Saint 

Marc 6, 7-13, évangile du dimanche prochain 15è dimanche du temps ordinaire 

année B, nous voyons Jésus envoyer les 12 apôtres deux à deux en mission 

appeler les gens à la conversion. Dans ce récit, Jésus ne fait pas de 

recommandation sur le contenu doctrinal de la mission. Jésus n’a pas dit à ses 

disciples ce qu’ils doivent prêcher mais il entre plutôt dans les détails pour leur 

dire ce qu’ils doivent être : « Ne prenez rien pour la route, pas de pain, pas de 

sac, pas de pièces de monnaie ». Vivre en quelque sorte dans la simplicité. On 

saisit donc que pour Jésus, le témoignage de vie est plus important que celui de 

la parole. A la suite de Jésus, la Légion de Marie nous envoie en mission sous la 

bannière de la Vierge Marie. Il n’y a pas besoin d’avoir des préparations 

particulières. Lis/écoute l’évangile, prie, reçois dans les sacrements. Etre un 

catholique pratiquant, l’une des conditions d’admission de la Légion de Marie. 

Tu as déjà quelque chose à dire, à partager, parce que tu vis quelque chose. Cela 

signifie tout simplement que avant d’être témoin, il faut d’abord vivre, vivre de 

l’amour de Dieu, la vie en Christ, vivre de cette joie des fils de Dieu, ceux qui 

malgré les difficultés de cette vie, cherche à suivre toujours mieux et toujours 

plus le Christ. 

Trois bonnes raisons sous-tendent l’ordre d’effectuer les visites à deux : 

Premièrement, la sauvegarde des légionnaires. Cela signifie tout simplement que 

c’est plus sécurisant d’entrer à deux dans une maison que d’y aller seul  



Deuxièmement, la visite à deux est une source d’encouragement mutuel. A 

deux, on est beaucoup plus motivé d’aborder un inconnu dans la rue ou de 

visiter une nouvelle maison. Ce soutien mutuel facilite également le partage 

d’expériences et de connaissances entre les visiteurs. Cet échange d’expériences 

peut contribuer à une croissance personnelle et à l’héroïsme. 

La 3ème raison est que faire les visites à deux met sur le travail apostolique le 

sceau de la discipline. La discipline c’est l’obéissance, c’est la docilité. Etre 

discipliné c’est être soumis aux règles que s’est donné le groupe auquel on 

appartient. La discipline est l’une des clés du succès sur le champ de bataille. 

Elle est synonyme d’un engagement absolu envers un engagement commun. 

La légion Romaine, modèle sur lequel est fondée la Légion de Marie, fut 

probablement le corps de troupes le plus magnifique que le monde ait jamais vu. 

Le secret de sa force invincible résidait dans le merveilleux esprit de ses 

membres. L’armée romaine était toujours au combat, elle a laissé un renom de 

fidélité, de courage, de discipline et de succès. Qu’en est-il de la Légion de 

Marie de nos jours ? Sommes-nous encore disciplinés, obéissant ? « Je me 

soumettrai pleinement à la discipline qui me lie à mes frères, qui nous constitue 

en armée et dirige nos rangs dans la marche en avant avec Marie ». Voilà le vœu 

que chacun d’entre nous a prononcé solennellement le jour de la promesse. Y-a-t 

’il encore des héros dans nos rangs ? Des officiers qui sont capables d’accomplir 

deux, trois tâches apostoliques par semaine en vue d’aider d’autres membres à 

assurer de vrais travaux actifs ? Des légionnaires disponibles à tout moment 

pour le service légionnaire. Hier, lors de la séance de travail bilan à mi-parcours 

de l’année 2023, notre Directeur Spirituel nous donnait l’exemple de nos frères 

Amédé Biramah et Victor Folly (Paix à leur âme) qui étaient toujours brulant 

pour le service de Marie. Saurons-nous capables de produire des légionnaires à 

leur image aujourd’hui où tout semble comme si la discipline disparait de nos 

rangs. 

Légion veut dire armée et une armée vaut ce que vaut sa discipline. Que 

d’efforts gaspillés au service du bien par manque de cohésion et parce que nous 

nous battons en ordre dispersé ! Grâce à la discipline, l’effort de chacun est 

encadré, soutenu et porté à son maximum de puissance. La discipline est une 

force. Elle est aussi une grâce. Elle assure la ponctualité et la fidélité dans 

l’accomplissement des visites assignées. Si l’on est laissé à soi-même, on est 

facilement enclin à changer le temps des visites hebdomadaires ou de les 

omettre tout à fait… Il en résulte que les visites deviennent désordonnées, 

irrégulières, sans succès, et en fin de compte seront complètement 

abandonnées » prévient le manuel. 



Nous tous ici présent pouvons témoignés sur ce point que le manuel dit la vérité 

pour avoir fait l’expérience dans nos praesidia. Depuis le temps où nous avions 

commencé par assigner comme travail apostolique à nos membres ce que nous 

appelons « apostolat par contact », nous pouvons affirmer sans nous tromper que 

le zèle apostolique a baissé considérablement. Regardons un peu la situation de 

la Légion de Marie sur nos différentes paroisses. Nous avons des membres 

inactifs, même parmi nous ici il y a des officiers qui ne font plus de tâches 

apostoliques. L’accomplissement du travail apostolique à deux étant une 

sauvegarde de la discipline légionnaire, il devient difficile pour ces personnes 

d’être disciplinées puisque échappant totalement au contrôle du preasidium. Ils 

deviennent ainsi des incontrôlés de notre armée légionnaire et sont susceptibles 

de commettre des bavures. Je dirai même qu’ils en commettent souvent.  

La mission est une aventure communautaire. Et donc c’est en équipe que nous 

pouvons l’accomplir. Assurer la visite à deux est synonyme du fait que les deux 

personnes doivent faire équipe. Il arrive d’entendre souvent que quand nous 

allons en visite et que l’un est entrain de parler, l’autre prie. VRAI OU VRAI ? 

Ma question, en faisant ainsi, sommes-nous encore une équipe en ce moment ? 

Faire équipe, c’est attaquer ensemble, défendre ensemble et gagner ensemble. Si 

au moment où ton coéquipier s’exprime avec les visités et que tu commences 

par prier en silence, est ce que tu pourras suivre entièrement la discussion et 

apporter un plus par la suite ? L’apostolat est une autre forme de prière nous dit 

le manuel. Donc depuis notre départ de la paroisse jusqu’à notre retour, nous 

sommes en quelque sorte en prière. Pas besoin de se désolidariser de son 

coéquipier en priant intérieurement. Même le partage que vous êtes en train de 

faire est une forme de prière. 

Si la discipline est la source de tant de bienfaits, pourquoi parfois il nous arrive 

de se soumettre difficilement ? C’est peut être parce que nous sommes encore 

imparfaits. C’est d’ailleurs la raison pour laquelle nous avons besoin d’être 

disciplinés. Parfois nous pensons comme si la discipline peut froisser notre 

orgueil, comme si être discipliné c’est devenir un béni oui-oui. L’humilité 

neutralise en majeure partie le mordant de la discipline. Il faut être humble pour 

être discipliné. L’humilité est pour la Légion de Marie plus qu’un simple 

instrument de l’action extérieure, elle en est la condition. Sans humilité, il 

ne peut y avoir d’action légionnaire véritable et efficace dit le manuel.  

Sachons le bien, celui qui rejette la discipline passe pour un insensé : « Il faut 

être fou pour mépriser la sagesse et la discipline ». Proverbes 1, 7 Toi mon frère 

qui refuse de se soumettre à la discipline légionnaire, es-tu fou ? Toi ma sœur 

qui refuse de se mettre en rang, es-tu insensée ? 



O Saint Esprit, assuré que tu m’accueilleras ainsi, que tu te serviras de moi, 

que tu changeras aujourd’hui ma faiblesse en force, je prends place dans les 

rangs de la Légion et j’ose promettre un service fidèle. Je me soumettrai 

pleinement à la discipline qui me lie à mes frères, qui nous constitue en 

armée et dirige nos rangs dans la marche en avant avec Marie, pour 

accomplir ta volonté, pour opérer tes merveilles de grâces qui 

renouvelleront la face de la terre et établiront, Esprit très saint, ton règne 

sur toutes chose. 

Au nom du Père, et du Fils et du Saint Esprit. Amen 


